

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. — Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA — Martes 20 de Febrero de 1934

Número 25 179

Por esos pueblos

El paro forzoso campesino

Hemos llegado a las estribaciones de Sierra Cabrera. Esa sierra que ofrece las más singulares de sus estratos verticales en una tectónica soberbia y admirable, como ejemplo aún palpitante de las grandes fuerzas que entraron en juego en tiempos remotos.

Una rambla plana y angosta bordea muy anticlinal que dá acceso a un valle encantador, en donde el fruto dorado de los naranjales aún pende de la fronda verde de los árboles.

Olivos y palmas, almendros y garrobo decoran el paisaje de la Alcantarilla de Mojácar. Ese pueblo, árabe aún, en el que las mujeres se tocan con paños de claros colores, ocultando gran parte de su rostro, queriendo mirar con un solo ojo la ventura, como las cósmbres hurtes del Imperio Feliz.

Un grupo de menguadas casas bordeadas de chumberas y canchales, en el que viven gentes labriegas, afables y certeses.

Allí, una maestra de escuela, recrea su vida rebosante de sacrificio y abnegación, poniendo cada día un nuevo tilde de civilización que habrán de agradecer las generaciones venideras.

Hemos hablado con José «el Rejero», hombre campechano y cortés, que nos va ilustrando punto por punto en su buena intención de guía eficaz. Nos ha dicho que la faena de recolección de la naranja ha tenido que aplazarse por que de Torre no han presentado cincuenta o sesenta obreros que están en paro forzoso para realizar una labor que sólo requiere diez o doce personas a lo sumo, y llegado a este momento culminante de la conversación, el buen hombre aclara con su prosa entretendida, ¡hay mucha hambre en el campo, pero la tierra no es bastante para taparla!... Las cosechas no rinden, ni las gentes han podido ir a buscarlas allí donde hacían falta manos para el trabajo.

He aquí en concreto el fundamento básico del paro obrero campesino: Impreductibilidad; Leyes de aislamiento campesino, de exagerada intensidad.

Y he aquí, electivamente, una

voz modesta de campesino español, que en el aislamiento de los cuatro terrones en que su vida se encierra, hoy nos dice:

Agua para nuestros campos. Hay que merder las entrañas de estas sierras, hay que encauzar las existentes y que suicidamente dejamos perder. Yo he visto correr entre las arañas hasta casi perderse la riqueza de nuestras manantiales de la rambla de Chirivel, del Barranco de Sierra Nevada en Finana, del río de Almería, del río de Adra... ¡como si a nadie le importase perder la poca riqueza de esta provincia abandonada!

Parece ser como al saborear por su abundancia lo que tanto escasea y le que tanto puede influir en la prosperidad de los pueblos.

Se hace preciso desecher el cultivo de secano por encharque y aumentar e intensificar el regadío, como medio legítimo de resolver el paro forzoso campesino.

De regreso hemos alcanzado la plaza del pueblo de Torre, a una hora en la que hervía el mercado pueblerino en típica a garabía de zoco. Viejas gruesas a usanza mera extendían sobre el suelo graptos de mercancías; algún charlatán reunía curiosos a su alrededor (recuerde de los narradores de cuentos e historias de las plazas marroquíes). En la Casa Ayuntamiento una masa apretada de hombres de mirar tortuoso pedía trabajo con la insistencia de la razón que imponen sus vidas creadas y sus hogares arruinados.

Abandonamos velozmente este pueblo por una carretera bordeada de pitas, que al pasar parecen nos hieren la vista con sus hojas aceradas. Pensamos, trémulos, en el desvío de España por la reconquista de sus riquezas naturales, que tanto beneficio podrían originar, evitando la amenaza constante del paro obrero en los campos.

LECHE DE VACAS
Servicio a domicilio en
cántaras precintadas
GRANJA LA TORRE
Teléfono 4-4-4

PROPIO Y AJENO

NOTAS AL VUELO

—o—

Los hijos

Pepe Cadenas, para su nueva compañía del Victoria, ha contratado a una tiple hermosa y de bella voz, que conserva una juventud perenne aunque ya no es ninguna niña. Y además ha introducido la costumbre de los conjuntos masculinos, para lo cual ha elegido una veintena de muchachos de buena figura y mucha juventud, que evolucionan con las vices tipos en diversos momentos de la obra.

Durante la función inaugural —entrete de la opereta «El baile del Savey»— Félix Herce, el médico —crítico de «Luz», decía al ver a la tiple en escena con los muchachos:

—¡Qué deliciosa escena de familiar! Parece la mamá con sus hijos.

Llo geográfico

El periodista y escritor de derecha don Federico Santander, ha empezado a dar una serie de conferencias por España explicando la vuelta al mundo, que realizó en automóvil.

Recientemente recaló en Bilbao donde fué muy aplaudido por el público.

Y como un diario adicto al orador titulara la reseña del acto «Santander en Bilbao», decía un repeter izquierdista:

—¡Señores, que lío... Deberíamos al menos, respetar la Geografía.

El camino más corto

Merino y Vecilla —reanudando una colaboración interrumpida hace mucho tiempo— han estrenado en el Calderón de Madrid, una comedia titulada «El atajo».

Y comentándolo, decía un aplaudido autor:

—No hay duda de que estos compañeros vienen decididos a ganar el tiempo perdido y ponerse a la cabeza de la premoción sea como sea. Ya ven ustedes que no han vacilado en tirar por «El atajo»...

El campeón de taquigrafía

Este título que le tiene actualmente la señorita E. D. Smith, de Londres, ha alcanzado velocidades por nadie igualadas hasta ahora.

Ha escrito a razón de 240 palabras por minuto, durante cinco minutos, en un examen público con otras personas, ganando a todas por celeridad en el dictado y claridad y decisión al traducir lo escrito.

Un vicio feo

Para acabar por hoy. Se ha com-

probado que el vicio de morderse las uñas deforma los dedos y hace perder paulatinamente el sentido del tacto y la destreza en el movimiento de los dedos, no pudiendo dedicarse, por lo tanto, a trabajos que requieran ligereza y precisión en los mismos.

Ya lo saben los que tienen este feo vicio (suponiendo que haya viciosos boñitos): por curiosidad y por conservar el tacto hay que dejar quietas las uñas.

W

EL AGUA EN EL HOSPITAL

ACTUACION CENSURABLE

—o—

El día 15 de los corrientes ocurrió en nuestra capital un suceso muy lamentable que debe ser conocido por la opinión pública, para que juzgue hasta qué extremo puede llegar la pasión de baja política.

Conocíamos desde el sábado la noticia, pero solo esperábamos su confirmación para aplicarle el comentario debido.

Por el débil del arbitrio sobre tomas de agua, por las oficinas del Excmo. Ayuntamiento se mandó cortar el abastecimiento de agua de los Establecimientos Benéficos de esta ciudad, sin considerar que con semejante hecho se causaba enorme perjuicio a los acaudalados y acogidos a la beneficencia provincial.

El Presidente de la Comisión gestora de la Excmo. Diputación provincial, al tener conocimiento del atropello inhumano, pagó inmediatamente el importe del arbitrio municipal y mandó quitar los precintos para la corta de las aguas.

Afortunadamente el señor Guirado pudo conjurar a tiempo las consecuencias de este grave conflicto.

Ante un acto de tal naturaleza, el Comité provincial del partido Republicano Radical, considerándolo como una mancha política de la «peor especie» ha acordado que por la minoría radical interpele al señor Alcalde sobre tan escandaloso suceso, y si las explicaciones que dicha autoridad, en sesión pública, no son satisfactorias, se pida la incoacción del oportuno expediente para depurar las responsabilidades en que puedan haber incurrido los autores del hecho de privar de agua a los establecimientos benéficos.

No queremos comentar este suceso que revela una pequeñez espiritual y política injustificada e inexplicable.

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 19

Conflicto resuelto.—Se reanuda el trabajo

Según nota facilitada por la Federación Patronal Madrileña, ha quedado resuelto el conflicto en el ramo de la construcción mediante un pacto firmado por las representaciones de la Patronal y obrera y por el ministro de Trabajo señor Es adella.

Mediante el pacto, mañana se reanuda el trabajo en obras y Talleres con toda normalidad.

Bases de arreglo

El ministro de Trabajo señor Es adella, hablando con los periodistas refiriéndose al conflicto obrero, dijo:

«Se ha resuelto el conflicto de la construcción mediante un acta que ha suscrito patronal, obrera y una representación del Gobierno. En dicho documento se contienen los siguientes extremos: Todos los obreros despedidos por las Empresas Hormaeché y Fomento de Obras y Construcciones, objeto del conflicto, serán readmitidos al trabajo.

La empresa Hormaeché abona rá los jornales correspondientes a la última semana que estuvieron trabajando a los once obreros despedidos.

Los obreros, por su parte, consideran terminado el conflicto y se reintegrarán al trabajo mañana.

El Gobierno dió las órdenes oportunas para que fuesen puestos en libertad todos los obreros detenidos gubernativamente con motivo de la huelga por actos que no constituyen delito.

De Provincias

Madrid, 19

La comisión gestora valenciana

Dice de Valencia que la comisión gestora de la Diputación provincial ha celebrado la primera sesión ordinaria, que no ha defraudado. Los procedimientos y manifestaciones de los nuevos gestores con ocasión de su toma de posesión principiaron a producir fruto. Uno de los primeros acuerdos ha sido dejar suspensos de empleo y sueldo hasta 40 funcionarios que no figuraban en la plantilla.

Disidencia entre los republicanos de Maura

En el Centro Republicano con servador de Huelva, se ha celebrado una asamblea, asistiendo numerosos afiliados.

El objeto de esta Asamblea era el explicar los diputados don Dionisio Cano López y don Francisco Pérez de Guzmán los motivos de su separación del partido que dirige el señor Maura.

Una bomba junto a la vía férrea

Una varaja de la Guardia civil de El Grao (Valencia) advirtió en el local donde se deposita el material inútil de la Junta de Obras del Puerto, la presencia de unos mescalbetes que se entretenían jugando con hierros viejos. Los muchachos hubieron al ver a los guardias, y éstos, al acercarse a aquellos lugares, descubrieron junto a la línea férrea del País una bomba de un kilogramo, al parecer descargada.

Olerva visitará Valencia y Castellón

Desde Valencia comunican que el señor Olerva, respondiendo a la invitación que el Aero Popular hizo al inventor del autogiro, para que visite con su aparato Valencia y Castellón, con ocasión de las fiestas de la Magdalena, ha ofrecido permanecer en aquellas ciudades los días 22 y 23 de marzo.

La citada entidad en cooperación con los Ayuntamientos de Castellón y Valencia, han organizado un grandioso festival.

Para conmemorar un aniversario

Con motivo de celebrarse el día 22 de mayo el XXV aniversario de la exposición regional valenciana, se ha solicitado del Ayuntamiento se celebren varias fiestas, entre ellas colocación de la primera piedra del monumento conmemorativo en la explanada de la mencionada Exposición, como homenaje al Ateneo Mercantil, iniciador del certamen, y al gran patrio don Tomás Tréner, marqués del Turia, creador y víctima de aquella gran Exposición y un festival de música y danzas valencianas en la plaza de toros.

Serán invitadas a estos actos todos los Ayuntamientos, Diputaciones y entidades del país valenciano, obsequiándose con una recepción en el Palacio Municipal y patrocinando una Exposición de plantas, maquetas, fotografías y toda clase de recuerdos de la indicada y inolvidable Exposición.

DE BARCELONA

Madrid, 19.

Llegada del teniente Ferrandis

Procedente de Madrid, llegó en avión, el teniente don Carlos Ferrandis, campeón español de alta acrobacia aérea.

Fuó recibido y felicitado por todos los compañeros que se hallaban en el Aeródromo.

Huelga resuelta

Ha quedado resuelta, después de varias asambleas y consultas en la Generalidad, interviniendo la representación del personal de los Ferrocarriles Catalanes y la Generalidad de las mismas, la huelga que tenían planteada los obreros ferroviarios.

En la última reunión se acordó dar un voto de confianza al comité de huelga, que negociaba con los representantes del Estado, de la Generalidad y de la compañía, para buscar la fórmula de resolver el conflicto, llegando a la solución.

Alarma en los consejeros de la Generalidad

Reacionado con el decreto del Gobierno de la República restableciendo la Confederación Hidrográfica del Ebro, se ha reunido el Consejo de la Generalidad, ocupándose detenidamente de dicho decreto.

El Gobierno de la Generalidad, por mediación del presidente, ha hecho presente inmediatamente al presidente del Consejo de ministros el alcance que se dió al mencionado decreto, convencido de que éste no altera el estado de derecho que sirve de base para el traspase de servicios; pero como este decreto podría hacer creer que viene a descubrir un estado de ánimo contrario a la legal aplicación del Estatuto de Cataluña, el Consejo de la Generalidad, que se resiste a darle esta interpretación, ha considerado más conveniente y urgente que numos el proyectado viaje del presidente de la Generalidad a Madrid y ha acordado de que este viaje tenga lugar en los primeros días de la semana actual.

Del Extranjero

Madrid 19

Muerte del rey de Bélgica

Comunican de Bruselas, urgen-

tamente, que el rey Alberto ha fallecido.

Según las primeras noticias, muy confusas, la muerte ocurrió a consecuencia de un accidente de alpinismo acaecido cerca del pueblo Marche Les Dames, por haber caído el Soberano contra una roca. El accidente ocurrió ayer tarde a última hora, habiendo sobrevenido el fallecimiento a las nueve de la noche. Pero se ocultó la noticia en los Centros oficiales hasta este momento. El Rey había de llegar ayer a Bruselas para asistir a una carrera de bicicletas.

El Rey Alberto ocupaba el Trono desde el año 1909, a la muerte de su tío el Rey Leopoldo II.

El Soberano que acaba de fallecer había nacido el 18 de noviembre de 1875.

Los bienes del exrey don Manuel de Portugal

Desde Lisboa comunican que entre los papeles del fallecido exrey don Manuel II ha aparecido un boceto de testamento, en el cual se dice que todos sus bienes pasarán a su muerte a la nación portuguesa. La Reina madre y viuda, aunque el proyecto de escritura no tiene fuerza de ley, se han apresurado a cumplimentarlo que deseaba don Manuel y han cadido toda la fortuna. En virtud del testamento, la Casa Braganza ha desaparecido con la muerte de don Manuel, y con este motivo el pretendiente al Trono, Duarte Nuno, se ha dirigido al país y al Gobierno portugués protestando contra la decisión de don Manuel, ya que la posesión de los bienes era de la Casa de Braganza y no personal. La protesta va acompañada de varios informes de abogados.

«Le Jour» en Madrid

El importante diario parisino «Le Jour» anuncia la creación en Madrid de un importante servicio gráfico e informativo. Don Alejandro Ruiz de Grijalba, que, con diligencia, perspicacia y documentación notorias, venía comentando en las columnas del gran diario los diversos aspectos de la actualidad española, asumirá en lo sucesivo la representación de «Le Jour» en Madrid.

El asunto Slaviski

París.—Continúa siendo un tema de todas las conversaciones el famoso asunto del estafador Slaviski, pues cada vez va siendo más difícil el esclarecimiento de la verdad.

Un enviado especial del periódico «L'Echo de Paris», afirma que los grandes responsables de esta escandalosa estafa están pasando por París, disputando de títulos y honores.

Otros periódicos afirman que el juez de Bayona sólo posee un esbozo de este proceso, pues carece de los documentos de importancia.

Bonnaure se reconcilia con un sacerdote católico

París.—El diputado radical socialista Gastón Bonnaure, que se

encontraba en la cárcel, ha sido trasladado al hospital por padecer una grave afección al corazón.

Su estado es tal que no puede permanecer sino incorporado en el lecho, única posición que le permite respirar.

El enfermo ha requerido al capellán del hospital para celebrar una entrevista con el mismo sin testigos oculares.

Se supone que se ha reconciliado con la Iglesia.

En los centros políticos se afirma que por este motivo será exiliado del partido.

Como se sabe, Gasón Bonneau es uno de los principales comprometidos en el asunto Staviski.

Martirio de dos jesuitas españoles

Participan de Roma, que a pesar de las investigaciones llevadas a cabo incesantemente, no se ha vuelto a tener noticias del jesuita español padre Avito, prisionero de los bandidos chinos en 1.930. En cambio, se han recibido nuevas del otro jesuita español que fué capturado en diciembre de 1.931, el padre Esteban. Un chino enviado desde el Vicario carolino de Vahu, ha podido ver al jesuita, pero no ha obtenido ninguna carta suya, porque los bandidos le han impedido escribir, quizá temiendo que aconsejara que no se envíe más dinero para su rescate, además de las 2.000 plastras que inútilmente se han abonado en otra ocasión.

Necrología

Confortado con los auxilios de la Religión, ha fallecido en nuestra capital el funcionario de esta Delegación de Hacienda don Manuel González Palacios, que por sus dotes de caballerosidad, su laboriosidad e inteligencia gozaba de merecida estimación.

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó el entierro que constituyó una sentida manifestación de duelo.

Reciban su viuda e hijos y demás familia doliente el testimonio de nuestro pesar por pérdida tan irreparable.

Del Gobierno civil

El Gobernador civil de la provincia don Francisco Hernández Mir nos participa en atente besalmano la toma de posesión de un cargo, para el que fué nombrado por decreto de 10 del actual, y en el que se ofrece para todo cuanto redunde en beneficio del servicio público y en bien de la República.

SASTRERIA HERRADA
 Extenso surtido en géneros para la presente temporada
 PLAZA CANALEJAS, 4
 PASO PRINCIPAL, 11
 A L M E R I A.

La sesión de ayer EN EL AYUNTAMIENTO

A las cuatro y media de la tarde de ayer se reunió, en segunda convocatoria, la Corporación municipal, concurriendo nueve concejales. Presidió el señor Sánchez Moncada.

Se leyó el acta de la sesión anterior, quedando aprobada.

ORDEN DEL DIA

Escrito de don José López Rodríguez solicitando ser baja en el padrón de vecinos.

D. conformidad.

—Escrito del guardia municipal Manuel Navarro Amat sobre mejora de su jubilación.

A la Comisión de régimen interior.

—Oficio de la Administración de Rentas públicas de Madrid sobre asignación de productos al Banco Hispano Americano.

Enterados.

—Nómina de 447 pesetas por trabajos invertidos en las obras de la Casa Consistorial.

Aprobada.

—Certificación de las obras para construir un caracol en la fuente.

Pasó a informe de la Comisión

—Oficio de la Jefatura de Obras públicas sobre rectificación de una curva en la carretera de Níjar.

El señor Miras Capel propone que el Ayuntamiento se dirija a la Dirección General de Obras públicas, acordándose así.

—Infermes de las Tenencias de Alcaldía sobre vecindad.

Aprobados.

—Informes de las Comisiones de Ornato, Aguas, Beneficencia y Hacienda.

Igual acuerdo que el anterior.

Se lee una moción presentada por los concejales señores Ortiz Estrella, Villegas Murcia y Alemán Illán, solicitando que en el plan de obras para construcciones de camino de hierro, se incluya el proyecto del ferrocarril de Almería a Canjáyar, pasando por Laujal y un ramal a San Telmo donde se sitúa un embarcadero de mineral.

El ferrocarril recorrería 49 kilómetros y su coste se calcula en 23.400.000 pesetas. Estas obras se realizarán en cuatro años, en contrando colocación 1.400 trabajadores.

Se acuerda que la Corporación se dirija a los representantes a Cortes y al Gobierno para que se realicen estos trabajos que reportarán gran beneficio en la provincia.

Se lee un escrito de don Antonio Arévalo Manzano, solicitando se le adjudique una parcela de terreno propiedad del Ayuntamiento, la cual fué sacada a concurso con anterioridad.

Pasó de nueve a la Comisión correspondiente.

Se lee un informe de la Comisión de ornato, en la proposición del señor Pérez Martín, para que

se construya una estación para los autobuses de línea.

El señor Pérez Almanza propone que se solicite del Gobierno el local de la estación del antiguo ferrocarril de Sierra Alhambilla, que por estar situado en el camino de ronda, es el más adecuado.

Así se acuerda.

—Invitación de la Casa de Andalucía en Galicia solicitando ayuda económica.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda.

DESPUES DEL ORDEN

El señor Bascuñana Jiménez se ocupa del asunto de las subvenciones para que se rebajen los artículos de primera necesidad.

Pregunta al alcalde si se han adoptado algunas medidas en tono a este tema como se ha hecho en otras capitales, gestionando que las materias primas sean cedidas en condiciones que permitan ese beneficio.

El señor Sánchez Moncada informa que no se ha reunido la Comisión de Abastos, a pesar de haberle citado reiteradamente.

Dice que ha recibido un telegrama del Ayuntamiento de Málaga, rogando se adhiera la Corporación, para resolver cerca del Gobierno que el precio del trigo sea de cincuenta y dos pesetas los cien kilos.

El señor Bascuñana propone que desde luego la Corporación se una a dicha petición y además se nombre por la alcaldía tres concejales como delegados y efectúen las gestiones debidas.

El señor Villegas dice que la mencionada Comisión no obtendrá resultados satisfactorios.

El señor Miras Capel se extiende en largas consideraciones, señalando que el gravamen oneroso de los aranceles es causa de la escasez de la vida. Propugna por Comisión de concejales antes propuesta.

El señor Bascuñana afirma que si el alcalde delega sus facultades como se ha dicho, no serán necesarias muchas reuniones para conseguir el éxito.

El señor Alemán dice que el asunto compete a la Comisión de abastos y si esta no se reúne, se destituya, nombrándose otra.

El señor Villegas expone que es conocedor de este asunto y enumera el pasado conflicto suscitado entre la clase patronal y los obreros, descubriéndose la excesiva ganancia de los industriales.

Manifiesta que no tiene inconveniente en que se dirija un voto de censura contra los concejales que componen la Comisión de abastos pero que se les cite mediante oficio y en presencia de los interesados se haga, no creyendo oportuno que esta medida tenga lugar en su ausencia.

A propuesta del señor Bascuñana, se acuerda que se requiera a los miembros de la Comisión mencionada, para que expongan las

negociaciones que hayan efectuado, desistiendo de la otra comisión propuesta anteriormente.

El señor Gálvez Salinas da cuenta de la reunión celebrada por varios concejales para tratar del asunto que envió el entonces Gobernador civil, señor Ohacón de la Mata, y propone que pasadas las circunstancias que la motivaren, se debe proceder al arreglo de las calles y procurar al saneamiento de la población.

Intervienen algunos concejales derivando el asunto por derroteros políticos y se alude a las rumoreadas dimisiones del alcalde y otros tenientes de alcaldes.

El señor Villegas Murcia hace constar su independencia política y rechaza sea responsable de los fracasos de la Corporación, como lo demuestra el libro de actas donde aparecen sus intervenciones.

Agrega que no se ha prestado nunca a manejos políticos y define su actitud cuando se proyectaba una «intriga» contra el alcalde para destituirlo del cargo a raíz del famoso oficio.

El señor Bascuñana contesta a unas palabras del señor Villegas y dice que los concejales de acción popular concurrieron a las sesiones secretas que entonces celebró la Corporación no por apatencias sino para contribuir con sus votos a la elección del alcalde que propusieran los mismos concejales republicanos.

Censura la actitud de algunos tenientes de alcalde por su incompetencia en el cargo.

El señor Bustos interviene exponiendo extensamente el trascurso de aquellas reuniones secretas y termina afirmando que si en algunas sesiones fuese elegido para el cargo de alcalde, lo aceptaría honrosamente pero nunca se valdrá de malas artes contra las personas que lo ocupen, para derrocarlas.

El señor Villegas aludiendo a unas palabras del señor Bustos, afirma que en aquella ocasión este había obtenido la alcaldía con los votos de los concejales de acción popular.

El señor Alemán comienza señalando el fracaso del Ayuntamiento cuando el señor Villegas pide la palabra para una cuestión de orden, oponiéndose a que se hable más de fracasos y le reta para que si se considera fracasado, abandone el cargo.

El señor Pérez Martín insiste en el fracaso del Ayuntamiento, promoviendo otra breve discusión con el alcalde que da por terminado el debate.

El señor Bustos pregunta al alcalde el rumor circulado referente a haber cortado el agua en el Hospital provincial, por falta de pago.

El alcalde dice que lo ocurrido es que el gestor solamente ha llegado a «amenazar» a la Diputación si no se abasaba el impuesto por este servicio, pero el hecho no ha ocurrido ni hubiera llegado a suceder por tratarse de la importancia de aquel centro.

Se trataron otros asuntos de menor interés y se levantó la sesión.



DETENER LA TOS no es suficiente ii Hay que curar la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-creosota soluble, calma la tos, désinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO P^{tas} 6³⁰ IMP. COMPR

TEMAS LOCALES

La explotación de los niños

Recientemente dedicamos unas líneas a combatir la mendicidad callejera, en cuanto tiene de abusiva y denigrante, pero muy especialmente por lo que supone en cuanto a la explotación de los niños.

Por lo que vemos, el mal no es sólo de Almería, sino que tiene aspecto nacional. Véase el comentario que nuestro colega «La Voz» dedica a combatir la misma plaga en la capital de la República:

«Una nota oficial del Gobierno civil ha confirmado de un modo oficial las denuncias que hemos venido haciendo desde estas columnas acerca de la inhumana explotación de que se hace víctimas a muchos niños, a quienes se obliga a implorar una limosna por las calles.

Y no sólo los padres y familiares de estas infelices criaturas los que se dedican a tan cruel explotación: hay malvades sin alma que alquilan niños para venderlos a las tertulias que denunciamos.

Dice así el párrafo de la nota oficial a que aludimos:

«Asimismo han sido puestos a disposición del Tribunal de Menores varios individuos que se dedican a alquilar niños para venderlos a las tertulias para explotación de la caridad pública».

Faltan hacen los cacheros y el desarme de ciudadanos, por los que venimos propagando como mal más que a las realidades del país; pero no deja de ser importantísimo que las autoridades, con mano inflexible, eviten el espectáculo—falso, amañado, anárquico—de una miseria que deprime el ánimo, irrita las sensibilidades del pueblo, crea un hondo malestar, y resulta a la postre que no es sino un comercio ilícito, criminal y repugnante.

Y si no se trata de una realidad trágica e irremediable de momento, al tan siquiera de un ardid político, y al de un crimen vulgar,

¿cómo no acabar con ello de un modo rotundo y «implacable»?

Con los consiguientes cambios de modo y lugar, déas por escrito para Almería el que se transcribe, y ojalá que nuestras exhortaciones sirvan para cortar los casos—pocos por fortuna—que aún se presencian en algunos sitios de explotación de la infancia desvalida.

¿CALLOS

Usando solo tres días el patentado **UNGÜENTO MÁGICO** desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones. Ineficaces.

EN TOTALES PARTES, 1,60 Ptas.
POR CORREO, 2 PESETAS
FARMACIA PUERTO
Plaza de San Indelfonso, 5.
MÁDRID

Boletín religioso

Santos de hoy

Santos Tlacuá, Silvano, Pales, Nilo, Eleuterio, obis.; Zenobia, presbítero.

Santos de mañana

Santos Saveriano, ob.; Pedro Mayimeno, Secundino, Saturnino y Fortunato.

Jubileo circular

Hoy es San Sebastián.
Mañana en San Pedro.
Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.

Círculo Mercantil e Industrial de Almería

AVISO

Se participa a los señores tenedores de láminas emitidas por esta Sociedad, que desde el día 20 del actual pueden pasar por la Secretaría de 3 a 7 de la tarde, para hacer efectivas las cupones vencidos en 31 de diciembre de 1933.

LA JUNTA DIRECTIVA

Lea usted
La Crónica Meridional

Sucesos del día

Por causar lesiones

Eduardo Plaza Agallera denunció en la Comisaría de Vigilancia a Diego Ramón Díaz, por ser el autor de la herida que padece.

—Antonía Felices Díaz denunció a José Beltrán Rodríguez, también por producirle lesiones leves.

Deños

Francisco Vallecillo Fernández se presentó en la Comisaría exponiendo que un individuo de oficio carrero, cuyo nombre desconoce, le causó desperfectos por valor de cincuenta pesetas.

Periódico denunciado

La Guardia de Seguridad hizo entrega en dicho centro oficial de una hoja del periódico «La Lucha», que estaba colocada en la fachada del café Salto, en la cual se lavitaba a los obreros a una huelga general revolucionaria.

Una riña

Eduardo Plaza Agallera y Diego Ramón Díaz denunciaron que, encontrándose en una taberna de la calle de Granada, fueron agredidos por varios individuos, produciéndoles heridas leves.

Por escandalizar

La Guardia de Seguridad detuvo a Manuel Castillo Paza, por escandalizar en la vía pública.

Substracción

Juan González Rala denunció en la Comisaría de Vigilancia que de un coche de su propiedad le han sustraido una cartera conteniendo la documentación del mismo.

Amenazas

La Guardia de Seguridad detuvo a Marcos Hurrada de la Candra, a requerimiento de Miguel Felices López, por lavitarle y amenazarle con un cachillo.

Otra agresión

En la Casa de Socorro fué curado de una herida leve Manuel Ibáñez Rovira, manifestando que no la habían producido unos desconocidos.

Malos tratos

Carmen Olorio García denunció a su esposo Santiago Flores Ribera, por malos tratos de palabra y obra.

Por insolente

El guarda muelle Antonio Rosales Molina presentó en la Comisaría a Francisco Martín Ramírez, por insolentarse y faltarle el respeto.

Un inmoral

La Guardia municipal detuvo en la calle de la Almedina a Antonio Benavente Mazzano (s) El Fuego Vivo, por cometer actos inmorales.

Robo de géneros

Rafael Núñez Jiménez denunció a una gitana conocida por Antonia (s) La Oña, por haberse robado a su esposa Argelia García Rodríguez, cinco metros de tela que valora en 11,25 pesetas.

ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENEREO Y SÍFILIS

Análisis de sangre y de orina
Consulta: miércoles y sábados,
de 10 a 1 y de 3 a 4.

Glorieta de S. Pedro, núm. 5

Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padeci también como usted, pero me curó el **DIGESTÓNICO**

del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIA

Miguel García Algarva
OULISTA
CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 6
Terriza, 15. — ALMERIA



¡ATENCIÓN!

Regalo de 3.000 cubiertos

La Casa Regent obsequia a sus compradores con magníficos cubiertos mesa, en dibujos de gran presentación, calidad inalterable. Este REGALO lo haremos hasta terminar la partida que con este fin hemos recibido.

Por cada 60 pesetas de compra Regalaremos uno de estos cubiertos.

Desde 25 pesetas Regalamos cucharitas para café y cubiertos para niño igual a los anteriores.

Nuestro sistema de Precio Fijo, es la mejor garantía de la realidad de nuestro positivo Regalo.

Joyería :- Relojería :- Platería

Los mejores surtidos

Avenida de la República 46 A. antiguo 30 duplicado

Domingo de Piñata

El baile de niños

La Sociedad Circulo Mercantil, como en años anteriores, celebró el domingo en la tarde el anuncio de baile infantil, que resultó encantador.

Los niños de ambos sexos, en crecido número, luciendo caprichosos y artísticos disfraces, gozaron durante varias horas de la fiesta carnavalesca.

La Junta directiva, como siempre, obsequió a los pequeños con bolsitas de caramelos y bombones.

Ne hay que decir que la concurrencia de «adultos» fué en extremo extraordinaria.

Adios al Carnaval

Por la noche, como despedida de la fiesta carnavalesca, se celebraron bailes en las Sociedades Casino, Circulo Mercantil, Dependientes de Comercio y Club Taurino, reluciendo gran animación.

En la provincia En honor de Pánfilo Narváez

Suicidio de una joven

En el cortijo «Puerta Azul», término municipal de Mojácar, puso fin a su vida la joven de 16 años de edad María Sáez Ruiz, natural de dicha localidad, soltera y con residencia en el mencionado cortijo.

Según las diligencias practicadas, se ha podido averiguar que encontrándose la desgraciada joven en una habitación de la planta baja del edificio, en la tarde

del día 14 del actual, se disparó un tiro de revolver, en ocasión de hallarse su madre en la cocina.

Se ignoran los motivos de tan fatal resolución, a no ser la causa de haberla reñido sus padres la noche antes.

Según el parte facultativo, el proyectil le perforó el corazón, produciéndole la muerte instantáneamente.

Ocupación de un revolver

La benemérita de Pachina penetró en un establecimiento de bebidas de aquella localidad, procediendo a cachear a siete individuos, no encontrándoles arma alguna, pero al hallarlo detrás de una puerta un revólver descargado y en buen uso.

Como los mencionados individuos negaban la propiedad del arma, supliéndose fuera arrojada por alguno de ellos, todos han sido denunciados a la autoridad correspondiente.

FIESTA ESPAÑOLA

En honor de Pánfilo Narváez

La colonia española en Tampa y el Municipio han regalado una placa de bronce dedicada al explorador español Pánfilo Narváez, primer hombre blanco que en 1528 puso el pie en la península de Florida. Dicha placa se ha colocado en la entrada de un puente en la carretera general de Tampa, que se llamará en adelante Puente de Narváez.

A la ceremonia del descubrimiento asistieron gran parte de la colonia española y representantes de las autoridades locales, y se pronunciaron cordiales discursos por destacadas personalidades representativas de la Sociedad Lesales Caballeros de América, Municipio de Tampa y por nuestro representante consular, don Pablo de Ulibarri.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Especialidad en dentales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
RUEGO, 19 A. (ANTES REAL, ALMERIA.

GACETILLAS

Las fuerzas de Asalto

La Dirección de Seguridad ha publicado una nota diciendo se reciben a diario infinidad de solicitudes solicitando el ingreso en las fuerzas de Asalto como consecuencia del aumento de plazas anunciado oficialmente por el ministro de la Gobernación.

Como esto lleva aparejado algunos pequeños gastos, el director de Seguridad, a fin de evitarlos, pone en conocimiento del público que dichas plazas, al ser cubiertas en su día, le serán por los

aprobados en convocatoria anteriores y que en la actualidad están en expectación de destino.

Los agentes comerciales

Han terminado en Madrid las deliberaciones de la Asamblea de Agentes Comerciales, que ha revestido gran importancia.

Quiso aplazada la discusión del proyecto de Matutalidad, designándose una ponencia que redactará un proyecto definitivo, y se aprobó la Memoria correspondiente al ejercicio del año último.

Los asambleístas se trasladaron al Colegio de Agentes Comerciales Madrid donde fueron agasajados con un «luche».

Aguadulce sin agua

Los vecinos de esta barriada se quejan de que la «cúalca» fuente de agua que tienen en ella, se encuentra rota y llevan cuatro días sin poderse surtir de agua para el consumo de los vecinos.

El señor alcalde de Roquetas debe ordenar la inmediata reparación de dicha fuente.

SUSCRIPCIÓN PARA UN BUSTO

En memoria de don Guillermo Rueda

Suscripción acordada por la Asociación de la Prensa de Almería para erigir en el Parque de Nicolás Salmerón un busto al director de LA CRÓNICA MERIDIONAL, don Guillermo Rueda Garrut, que perpetúe su memoria, ya que por su acendrado almeriense se hizo acreedor a este merecido homenaje.

	Pesetas
Suma anterior.	2 693
Don Luis Torneto.	25
• Francisco Ortega García.	10
• Francisco Romero Molina.	10
• Andrés Morales.	10
• Antonio López Fernández.	5
• José Esteban Navarro.	5
• Francisco Rodríguez Guerrero.	5
• Manuel García.	5
Total.	2 768

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de los diarios locales y en la Asociación de la Prensa.

A. Vizcaino
DENTISTA
Consulta de 9 a 12 y de Ocho a Once, 20 pral.

A. Ramírez Sánchez
MÉDICO ESPECIALISTA
GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
Glorieta de San Pedro, número 2

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 19

Mañana se reanudarán los trabajos

Aunque han sido firmadas las bases para dar solución al conflicto del ramo de la construcción hasta mañana no se reanudarán los trabajos.

La comisión de la U. G. T. lo ha sometido al referendun.

La C. N. T. ha acordado celebrar una asamblea.

Ha destituido al presidente y secretario, cuyos individuos firmaron las bases de arreglo sin consultar con la asamblea.

Estudiante herido de gravedad

En el local de la F. U. E., situado en la Avenida de Eduardo Dato, el alumno de la Facultad de Medicina don Ignacio Carmona, que se hallaba limpiando una pistola, se le disparó.

El proyectil hirió gravemente a otro estudiante, el señor Elola Pérez, hijo del teniente coronel del mismo apellido.

Entierro de una víctima

Ayer se verificó en Madrid el entierro del dependiente Luis de Dios, que fué asesinado por unos malhechores.

Sus compañeros preparaban una manifestación de duelo, pero al tener conocimiento de ello las autoridades trasladaron precipitadamente el cadáver desde el depósito al cementerio para evitar los incidentes que pudieran surgir.

Los concurrentes asistieron al acto de la inhumación, sin que se registraran incidentes.

Un banquete.-Discurso de Azaña

En Alcalá de Henares se celebró ayer el banquete organizado en honor del alcalde.

El jefe del Gobierno señor Azaña pronunció un discurso propugnando por desterrar todo lo viejo y caduco.

Dijo que está dispuesto a

governar para remediar lo que otros destruyen y que pronto se verán los resultados de la política nefasta que siguen los adversarios.

Agregó que prefiere ver morir la República a no verla desmoronarse poco a poco, porque así, cuando esté hundida, los republicanos verdaderos sabrán hacerla de nuevo y de forma que jamás se hunda.

Al terminar su discurso el señor Azaña, fué ovacionado.

Negativa de Guerra del Río

El ministro de Obras públicas señor Guerra del Río negó que fuera un fracaso la conferencia ferroviaria.

Aunque ya presumía que habría criterios discordes, precisamente buscaba escuchar la controversia.

Inmediatamente llevará el proyecto al Congreso.

El decreto sobre la Confederación del Ebro

El señor Guerra del Río celebró una conferencia por teléfono con el presidente de la Generalidad de Cataluña señor Companys, desvirtuando los recelos que abrigan sobre el decreto que restituye la Confederación Hidrográfica del Ebro, de que vaya contra el Estatuto.

Precisamente dice se trata de un decreto descentralizador, pues sería un perjuicio enorme hacer una división radical entre los usuarios de una y otra brida.

Este aspecto del Ebro debe unir los intereses, pero nunca separarlos.

Mitin derechista.-Discurso de Gil Robles

Madrid, 19

En Pamplona se celebró ayer en el Frontón, el mitin de los elementos de derechas.

El diputado señor Gil Robles pronunció un soberbio discurso, afirmando que su visita a aquella capital se encaminaba a unir las derechas navarras.

Afirmó que al hundirse la Monarquía recogió la cruz que remataba la corona, y desde entonces su labor se encaminó a defender esa cruz.

Censuró la actuación de las Cortes Constituyentes inmemorables, que interpretaron falsamente la democracia.

Los populistas, dijo, gobernarán dentro de la República, pero con un programa propio.

Expresó su simpatía por las aspiraciones forales de Navarra.

Dirigió ataques a los socialistas rechazando sus amenazas.

Terminó diciendo que por Navarra, por Dios y por España debemos permanecer en pie todos, aunque nos cueste la vida.

El banquete que se le ofreció lo sirvieron sus correligionarios por haberse declarado en huelga los camareros al momento de servirse la comida.

Más detalles de la muerte del rey de Bélgica

—o—

Madrid, 19

Nuevos informes recibidos de Bruselas, dicen que el rey Alberto, acompañado de su ayuda de cámara Von Dick, se trasladó el sábado al bosque de Marche des Dames.

Le dejó al cuidado del automóvil, diciéndole que volvería dentro de una hora, después de realizar una excursión alpinista.

El rey Alberto, al escalar una roca, ésta se desprendió, cayéndole encima, rodando el cuerpo.

A consecuencia del golpe se le abrió una brecha en la cabeza, con salida de la masa encefálica.

El suceso ocurrió a la cinco de la tarde.

El criado, alarmado por la tardanza en regresar el rey, avisó a Palacio.

Seguidamente acudieron el ayudante barón Dixmud, un médico y el presidente del Club Alpino,

Las exploraciones se hacían difíciles por la obscuridad que produjo la niebla.

Por fin encontraron el cadáver a las dos de la madrugada, trasladándolo al castillo de Lacken, donde inmediatamente acudió el Gobierno.

La noticia de la muerte le fué comunicada a la reina a las seis de la mañana.

El heredero, príncipe Leopoldo, que se hallaba en Suiza, legó a Bruselas a media noche.

Su hija, la princesa de Plamonte, no pudo venir desde Nápoles por estar próxima al alumbramiento.

En Bruselas el duelo es general.

Las campanas de los templos no cesan de doblar y la mayoría de los edificios han sido enlutados.

El jueves se celebrarán solemnes funerales y el viernes se procederá ante el Parlamento a la proclamación del príncipe Leopoldo.

Asistirán al entierro los consejeros de París señores Doumergue, Tardieu y Herriot.

Las Cortes italiana e inglesa vestirán de luto.

DE FUTBOL

—o—

Madrid 19

He aquí el resultado de los partidos celebrados ayer en las principales capitales:

Primera división

Madrid, uno; Betis, dos.
Arenas, uno; Oviedo, dos.
Donostia, uno; Athletic de Bilbao, dos.

Barcelona, tres; Racing, uno.

Segunda división

Sevilla, dos; Athletic, cero.
Sporting, cuatro; Coruña, uno.

Celta, dos; Lugo, uno.
Alavés, cero; Murcia, seis.

Lea usted a diario
La Crónica Meridional

— POR TELÉGRAFO

Otras noticias

— Madrid, 19

Alborotos y coacciones

Los elementos comunistas han pretendido declarar la huelga general, situándose en las entradas de las estaciones del Metropolitano y coaccionando a los empleados y al público.

En las Ventas de Espíritu Santo y en Cuatro Caminos fueron apedreados los tranvías y volcados varios camiones con cargamento de arena.

La fuerza pública dió algunas cargas disolviendo a los alborotadores.

Sobre el Consejo de hoy

En el Consejo de ministros celebrado hoy se acordó construir un nuevo edificio para prisiones militares, el cual quedará instalado en el paseo de María Cristina, pues la actual prisión se encuentra en un estado deplorable.

Entretanto, los reclusos serán trasladados a Guadalajara.

Se confirmó el voto de confianza al señor Lerroux, para que se entreviste con el señor Alba y le exponga la estimación del Gobierno por sus patrióticas iniciativas.

Se trató también sobre las cuestiones de orden público.

El ministro de Trabajo señor Estadella, informó que según los comunicados de los Delegados de trabajo, en muchos pueblos no se cumplen las bases establecidas por los Jurados mixtos.

Anunció que se castigarán las infracciones con severidad.

Se examinó el documento que han presentado las entidades patronales, agradeciéndose los ofrecimientos y colaboraciones de carácter patriótico.

Se nombra presidente de la Sala segunda del Tribunal Supremo, al señor Pérez Rodríguez; magistrado del mismo, don Domingo Cortón, y abogado fiscal, don Fernando González.

Aprobáronse las instrucciones para el régimen interior de castillos y fortalezas donde extinguen condena los presos militares.

Igualmente se aprobó el Reglamento de protección por el Estado, respecto a los riegos agropecuarios y forestales.

El Tribunal de urgencia

Ha sido condenado por el Tri-

bunal de urgencia a 23 años de cárcel y 30.000 pesetas de indemnización el individuo que dió muerte a un estudiante en la calle de Mendizábal.

El conflicto del ramo de construcción

No obstante existir diversidad de opiniones entre los elementos de ramo de construcción, se espera que mañana se reanuden los trabajos.

Dice 'La Nación'

El periódico «La Nación» recoge el rumor de que se ha impedido marchar a Francia a un caracterizado jefe socialista, habiéndose detenido también a otros dos en las fronteras de Portugal y aquella nación.

Más sobre el Consejo de hoy

Se aceptó el «pacet» que otorgó el Vaticano al señor Pita Romero, quien en breve marcha a Roma.

Se ratificó el acuerdo de que en la presentación de los nuevos presupuestos a las Cortes, se propondrán los medios para acortar su discusión.

El señor Huidago informó de la organización del Tiro Nacional.

Los ministros declararon que acuden a las Cortes fortalecidos de fracasos, rumores de crisis e intentonas revolucionarias.

Conflicto resuelto

Los obreros huelguistas de la C. N. T., pertenecientes al ramo de construcción acordaron reanudar mañana el Trabajo.

El referendun de la U. G. T. es también favorable a la solución del conflicto.

Sobre un tratado comercial

El diario «Luz» asegura que en el tratado con Francia se pretende obligar a España a que un cincuenta por ciento de los emigrantes a Argelia vayan en barcos franceses.

Debate político

Se asegura que las derechas plantearan un debate político con motivo del asunto relacionado con el Vaticano.

Dice el señor Lara

El ministro de Hacienda, señor Lara, declaró que mañana asistirán todos los ministros radicales a la reunión que celebra la minoría.

Anunció que nada ocurrirá, pues la labor desafortunada de los anteriores gobiernos ha de-

terminado el predominio de las derechas.

Pretender—dijo—abusar de su triunfo y no puede consentirse que la aceituna desprendida que se concedía a los menesterosos se destine ahora a alimentar los cerdos.

— POR TELÉGRAFO

Más noticias de provincias

— Madrid, 19

Huelga general

Zamora.—Se ha declarado la huelga general, habiendo rotos los revoltosos numerosos cristales.

No se publicaron los periódicos.

Fue encarcelado el Comité de Huelga.

Los estudiantes de la Escuela Norma han cometido diversos desmanes, apedreando a los guardias.

Siguen las huelgas

Oviedo.—Los comunistas han decretado la huelga por veinticuatro horas, por solidaridad con los socialistas de Austria.

Secundaron el movimiento 30.000 obreros del ramo de minas, afectos a la U. G. T.

Ha sido asá tada la cárcel del pueblo de Laviana, libertándose a dos socialistas. Los restantes presos que en número de catorce estaban procesados por delitos comunes; se negaron a fugarse.

Llegada de La Cierva

Zaragoza.—Ha llegado a esta capital el fustre ingeniero señor don Juan de La Cierva, a bordo de autogiro de su invención.

Le recibieron las autoridades, siendo agasajadísimo.

También se le ha obsequiado con un banquete acudiendo numerosas personalidades.

— POR TELÉGRAFO

Bolsa

— Madrid, 19

Cotizaciones

Deuda 4º interior.	70 10
Id. 5º amortizable.	88 50
Idem 4º p. idem.	80 00
Banco de España.	545 00
Español de Crédito.	190 00
Tabacalera.	00 00
Londres.	38 55
París.	48 70
Dólar.	7 51

— POR TELÉGRAFO

Última hora

— Madrid, 20, 2 m.

Bruseas.—El cadáver del Rey Alberto ha sido trasladado a Palacio.

Mañana desfilará todo el pueblo.

Se le «mortajá» con el uniforme de general, colocándose un crucifijo.

Al pasar la comitiva por la tumba de Soldado Desconocido se guardó un minuto de silencio.

A la llegada del príncipe Leopoldo y su esposa acudió una crecida multitud.

Entre otras personalidades asistían al entierro los señores Lebrún y Petan, el Príncipe de Gales y los Reyes de Italia y Bulgaria.

Se ha decretado en Francia se guarde luto nacional por espacio de un mes.

— ERPEN

Espectáculos

— Salón Hesperie

Funciones para hoy martes:

Por la tarde a las 6 30.

La película sonora titulada «Soy un vagamundo».

Por la noche a las 10.

Entreno de la película sonora de dibujos animados «Campeón de vagos» y de la superproducción sonora titulada «Secretos».

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87 ó 88 moderno.—Teléfono, 88

Frecuentes exposiciones de sus escaparatés

venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 135.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 550 niños y 711 adultos.

Enfermos curados en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Fernando Uibarri 7.

Menajigos recluidos en el Refugio, 39.

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA

PULMON Y CORAZON

Consulta: de 3 a 5.

Plaza de San Sebastián

Granja Avicola y Conejar del Pino

PAPIOL (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES

Prat leonada (A la Selección)
Rhode Island (Variedad cebra)

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de reproductores seleccionados

El buen criterio del avicultor, debe adaptarse en las orientaciones comerciales:

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

Polluelos seleccionados

(Desde 1.º de diciembre a 31 de abril):
•Prat leonada: 18 Ptas. docena; 125 Ptas. 100 polluelos.
•Rhode Island: 25 Ptas. docena; 180 Ptas. 100 polluelos.

GAZAPOS DE CUATRO MESES, 20 PTAS. EJEMPLAR

Otras especialidades: Rauchos avícolas para crecimiento, engorde y puesta. Garantizamos la absoluta pureza de nuestros alimentos. — Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida atención, para poderle servir bien. Para más detalles, solicite Catálogo, que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe.
Granja Avicola y Conejar del Pino. — PAPIOL: (Barcelona).



CONEJOS

Gigante de España, pardo
Gigante blanco Bascot

Conejos de indudable doble utilidad, por su carne sabrosa y su finísima piel.

Huevos para incubar

(Éxito absolutamente garantizado).
Desde 15 noviembre a 31 enero:
Prat leonada, 7.50 Ptas. docena
Rhode Island, 15 Ptas. docena
Desde 1.º de febrero a 31 mayo:
Prat leonada, 6.50 docena.
Rhode Island, 12 Ptas. docena.



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes
Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telégrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Florida

Saldrá de Almería el día 22 de Marzo de 1.934, para Rio Janeiro Santos Montevideo y Buenos Aires
Saldrá de Almería el día 22 de Abril de 1.934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS
Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS
CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor y antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.
Para más informes sus consignatarios: HIJOS DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 69. ALMERIA y Cortina del Muelle, 91 y 28 Málaga

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces

Matias López

Son los mejores del mundo
Pedidos en ultramarinos y confiterías

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

No sólo cubre el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e invalidez), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: **J. Romero Balmas**

Avenida de la República, 2 moderno.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍO o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjelas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE BUSTO
Granada, 9

HIPERACIGIL ANTES

PARLAS ANTIGASTRÁLGICAS
Eficazmente eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas, anorexia, dispepsia, flatulencia, estomacal, acidez, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.
Almería, botica de Santo Domingo, Avda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9.